

BOLETÍN INFORMATIVO

número 23
Diciembre 2017

En marcha un nuevo piso de emancipación para chicas

- Una vivienda educativa para acompañar el proceso de emancipación de jóvenes que finalizan medidas de protección en el barrio valenciano NaRovella



Comunicación FISAT

FISAT pone en marcha un nuevo piso de emancipación para jóvenes formando parte de la comunidad educativa de Salesianos San Juan Bosco de Valencia y ubicado en el barrio de NaRovella. Este nuevo proyecto está destinado a 3-4 chicas de 18 años en adelante y tiene como finalidad orientar, asesorar y acompañar a la joven hacia su autonomía.

Este piso destinado a acoger a chicas posee el nombre de Piso Maín, elegido en honor a Santa María Mazzarello quien fundó juntamente con San Juan Bosco el Instituto Religioso de las Hijas de María Auxiliadora (salesianas). Así pues, Juan Bosco ayudaba a los jóvenes y María Mazzarello ayudaba a las jóvenes. Un ejemplo a seguir.

Según explica el director de la Fundación, Ignacio Beltrán “desde FISAT se garantiza una atención integral de la persona, teniendo en cuenta todas sus facetas: la educativa, la espiritual, la lúdica, la física y la psicológica”. Con este proyecto FISAT aumenta su intervención educativa y la apuesta por los jóvenes en el barrio valenciano de NaRovella, Distrito Quatre Carreres.

Los pisos de emancipación cuya titularidad ostenta la Fundación Iniciativa Solidaria Ángel Tomás son viviendas educativas para acompañar el proceso de maduración de los jóvenes que finalizan medidas de protección al cumplir la mayoría de edad. Hasta ahora la FISAT acompañaba seis pisos de estas características, siendo éste el primero dedicado a chicas en proceso de emancipación.

Hazte socio

promoción de la calidad de vida **infantil**
inserción social y laboral de **jóvenes**
apoyo a los **inmigrantes**
mujer e igualdad de oportunidades
recursos residenciales y de **emancipación**
sensibilización, promoción y apoyo al **voluntariado**
orientación y mediación **familiar**
salud y prevención de **drogodependencias**
desarrollo **comunitario**

www.fisat.es

Más para quien tiene menos

Convierte tu compra en solidaria sin pagar más por ello.

helpfreely **ángel tomás**
ONG FUNDACIÓN INICIATIVA SOLIDARIA

En familia

"Ayudamos a encontrar estructura en el interior de cada menor, con sensibilidad"



● Entrevistamos a María Serrano Costa, Trabajadora social en el centro de acogida de menores Casa Don Bosco de Burriana

¿Cómo entraste a formar parte de la Fundación?

Me enteré de un Centro de menores que abrían los Salesianos y presenté el curriculum. Me apetecía mucho el proyecto. Empezar un proyecto casi desde cero. Se trataba de una Casa de Acogida de Menores en la localidad de Burriana. Esto fue en el 2011 y en septiembre se abrió la Casa Don Bosco en Burriana.

¿Por qué decidiste hacerte Trabajadora Social y dedicar tu tiempo por los demás?

Terminé en el instituto y no sabía que carrera estudiar, no me motivaba ninguna...una amiga me habló de una formación "Educador especializado en Adaptación Social". Yo era una adolescente algo "rebelde", empatizaba con

situaciones y personas con dificultades, reivindicaba cualquier cosa a favor de la mejoría y bienestar de las personas... Esta formación me fue como anillo al dedo. Recuerdo cuando hice las prácticas en el Centro de reeducación, antes "el reformatorio". Puedo ver aquellas caras de los chavales, sus historias, cómo me introducía en su vida y su entorno con lo que veía allí de ellos, la conexión que podía generar con ellos, estos años fueron los que me acercaron a mi vocación de ayuda y acompañamiento. De ahí decidí seguir con Trabajo Social y Terapia Familiar.

¿Qué futuro le auguras a la Fundación?

De crecimiento, por supuesto.

Cuéntanos un poco sobre la realidad del Proyecto

En la Casa tenemos 12 Chavales con sus "mochilas", realidades complicadas, historias familiares duras, necesidades variadas y mucha falta de cuidados, atenciones y cariño. Nosotros acompañamos este proceso, proceso individual con o sin sus familias, depende de cada menor. Si la familia se puede incluir en este proceso, considero que siempre es mejor. El trabajo familiar es importantísimo en el menor. El menor que puede ir elaborando toda esta parte, ya tiene mucho ganado hacia su futuro. La familia es nuestra estructura de niños; si falla. nuestro sistema emocional se desestructura.

Colaboración del Ayto de Cartagena



El Magnífico Ayto. de Cartagena colabora a través de la Concejalía de Servicios Sociales en los proyectos llevados a cabo en la promoción del ocio y el tiempo libre y primera acogida de inmigrantes tanto del Campamento Urbano como de Alraso. Así mismo mediante la Concejalía de Juventud colaboran con la formación del voluntariado del proyecto Alraso.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte



Para el curso escolar 2017-2018 los proyectos de apoyo educativo de la Fundación contarán con el apoyo del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte para llevar a cabo las actuaciones de compensación en educación en las localidades de Castellón, Alcoy y Cartagena, como ya ocurrió en el curso anterior. Sumándose este año el proyecto de Villena.

Colaboración de la Región de Murcia



La convocatoria dirigida a fines de interés social a desarrollar por entidades del tercer sector con cargo a la asignación tributaria del 0,7% colaborará a lo largo del 2018 con los proyectos que la Fundación tiene en la Región de Murcia: voluntariado, acompañamiento integral a personas inmigrantes, inserción sociolaboral, infancia y atención socioeducativa.

II Encuentro de Plataformas Sociales Salesianas

Unidad y pasión por la evangelización

Redacción Marta Peirat

Los directores de Plataformas Sociales Salesianas participaron desde el martes 21 de noviembre hasta el jueves 23 en su segundo encuentro inspectorial en el que participó también el inspector Cristóbal López, el delegado inspectorial de Pastoral Juvenil, Francisco José Pérez Camacho y el referente mundial de Proyectos Sociales Salesianos, Daniel García Reynoso.

“Los proyectos sociales en la Inspectoría están muy bien valorados desde el Dicasterio de Pastoral Juvenil” explicó Daniel García. “Se aprecia unidad y el gran esfuerzo por ir dando respuestas carismáticas en este contexto”, añadió.

Entre los documentos que se estudiaron en el encuentro, se analizó el Código Ético Inspectorial de modo personal y por grupos. Este documento sirve para establecer los principios básicos a los que debe atenerse el comportamiento de la entidad todos sus empleados, voluntarios y destinatarios. También se trató el tema de la evangelización en estas obras sociales apoyándose en el Cuadro de Referencia de la Pastoral Juvenil.

Hubo un momento para la exposición de buenas prácticas, algunas de las presentadas fueron la Work



experience y el proyecto de Alfabetización para Inmigrantes, de la Fundación Ángel Tomás; el proyecto Mentoring para jóvenes y el Itinerario para educar en la interioridad de Salesians Sant Jordi, el proyecto Algo de empleo y la ‘Relación con la Familia Salesiana’ de la Fundación Proyecto Don Bosco.

Cada una de las oraciones fueron organizadas y animadas por las distintas entidades sociales salesianas, Salesians Sant Jordi, Fundación Ángel Tomás y Fundación Proyecto Don Bosco. Además los participantes tuvieron la oportunidad de compartir vivencias y convivir mientras visitaban la ciudad de Valencia.

Casa Mamá Margarita Elche

Celebración del X Aniversario de Casa Mamá Margarita en Elche

Con motivo de la celebración del X aniversario del piso de emancipación Casa Mamá Margarita, el pasado sábado 21 de octubre nos hemos reunido cerca de 50 personas para acompañar a los jóvenes que están y han pasado por este proyecto, junto a los salesianos cooperadores (SSCC), la comunidad salesiana de Elche y representantes de ADMA, Centro juvenil GentJove, AAAA, cofradía del Cristo del Amor y profesores han compartido una jornada festiva muy emotiva con una comida fraterna en la pinada de salesianos San José en Elche.

Fue en julio de 2007 cuando se inició este proyecto acogiendo a un joven marroquí que participaba en el centro juvenil Gent Jove y quedaba sin ningún soporte económico ni familiar al alcanzar la mayoría de edad y quedar excluido de la tutela de la administración pública. Desde entonces son ya 45 jóvenes los que forman parte de esta Familia. Con esta red de soporte educativo, formativo, familiar y emocional, 5 jóvenes se han graduado en ciclo medio de fabricación mecánica y en la actualidad uno de ellos está cursando el ciclo superior y 39 jóvenes han conseguido la emancipación.



Es de destacar el ambiente de familia y complicidad interna y ampliada con los jóvenes que han pasado por la casa el educador y los voluntarios. Se fomentan encuentros entre los jóvenes que ya se han emancipado con los actuales para mantener lazos de relación y soporte y que ellos mismos se eduquen y sean referentes de la realidad en el nivel laboral y en lo cotidiano. Los salesianos cooperadores de Elche desde el inicio del proyecto desde este voluntariado siguen acompañando a estos jóvenes en sus sueños de futuro junto a la Fundación Iniciativa Solidaria Ángel Tomás y todos los grupos y entidades que colaboran para hacer realidad este proyecto salesiano.

Coordinadora Estatal de Plataformas Sociales Salesianas (CEPSS)

Innovación social y educativa: una oportunidad para seguir creciendo

Redacción CEPSS

Los pasados días 24 y 25 de octubre, la Coordinadora Estatal de Plataformas Sociales Salesianas, celebró las jornadas formativas de Innovación Social y Educativa en las plataformas sociales: sentido y método, donde participaron 49 educadores de las 10 entidades miembro. Los formadores fueron María Tereza Leal, trabajadora social y doctora en Salud Pública y Paco López, doctor en Psicología. Ambos son profesores de la Facultad de Educación Social y Trabajo Social Pere Tarrés (Universitat Ramon Llull) y miembros del grupo GIAS (Grupo de Investigación en Innovación y Análisis Social).

Las jornadas formativas dieron respuesta a preguntas como qué es innovar, cómo mejorar los procesos y métodos o si solo es una cuestión tecnológica. Los objetivos, muy centrados en la experimentación de metodologías propias de los procesos de innovación, fueron revisar la visión de las plataformas sociales salesianas en relación a la manera de responder a las necesidades sociales y al significado de la innovación en contextos sociales y educativos, experimentar algunas metodologías propias de los procesos de innovación aplicables a los centros y

proyectos y descubrir algún aspecto de los proyectos o de las prácticas de los centros susceptible de ser mejorado y llevar alguna propuesta concreta para hacerlo.



Conoce el nuevo diseño de la web corporativa:
www.psocialsalesianas.org



Actividades en los Proyectos de la Fundación



Alraso Cartagena celebra su 15 aniversario



V Día de la Familia en el Centro de Día Entre Amics



Visita del Rector Mayor a Villena



Nueva web de la Fundación www.fisat.es

El Boletín Digital de la Fundación Ángel Tomás es un medio de transmitir informaciones relevantes dentro del campo de la inclusión social de todas las personas.